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Ⅰ 調査目的 

白河市議会では、平成２７年に「議会基本条例」、「議員政治倫理条例」を 制定

し、議会改革を進め、市政の一翼を担って参りました。また、平成２７年１２月定

例会において「議員のあり方を検討する特別委員会」を設置いたしました。 

この特別委員会では、本市議会が更に市民の信頼と負託に応えるための議会改

革を目指し、将来にわたり、あらゆる世代が立候補でき、安定した議員活動ができ

る環境を整えるために、具体的な議員のあり方について改革方策を議論し幅広く検

討する目的で設置いたしました。 

この特別委員会の趣旨に基づき、地域活性会協議会委員の皆様の意向や意見・要

望を伺うため、今回のアンケート調査を実施し、３２人の方から回答をいただきま

した。本アンケート調査の趣旨にご理解いただき、また、調査にご協力いただきま

したことに対して厚く御礼を申し上げます。 

 

Ⅱ 調査設計 

（１）調査対象者 地域活性化協議会委員 

（２）対象者数（標本数） 4０人 

（３）調査の方法 調査票を郵送により送付・回収 

（４）調査期間 平成２８年１０月３日から平成２８年１０月１７日まで 

 

Ⅲ 回収結果 

（１）アンケート調査対象者・・・40人（男 25人、女 15人） 

（２）アンケート調査回答者・・・32人 

（３）回答率・・・・・・・・・・80％ 

 

Ⅳ 集計結果の見方 

（１）この報告書における円グラフの数値は、上段に回答者（件）数、下段に回答

率としております。 

（２）この報告書における棒グラフの右端の数値は、回答者（件）数としておりま

す。 

（３）円グラフにおける回答率は、各設問の回答者（件）総数を１００％として、

回答項目毎に小数点以下を四捨五入して算出しております。ただし、比率の

合計を１００％に合わせるため、端数を調整している場合があります。 
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Ⅴ 集計結果 

 

４ あなたは、市議会議員の選挙にいきますか？【１つだけ】 

 

 

５ あなたは、市議会の会議（本会議）を見たことがありますか？【１つだけ】 

 
◎この質問で（１）「見たことがある」と答えた方の回数は？ 
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◎この質問で（２）「見たことはない」と答えた方の理由は？ 

 
 

６ あなたは、市議会だよりを読んでいますか？【１つだけ】 

 

◎この質問で（１）「全部読んでいる」と答えた方の感想は？ 

 

（無回答１人） 
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◎この質問で（２）「関心のある記事だけ読む」と答えた方の理由は？ 

 

◎この質問で（２）「関心のある記事だけ読む」と答えた方の理由で（ウ）「その

他」と答えた方の記述 

 

◇ 応援した方や知っている方の質問やその他。毎回全部はなかなか読めない。 

◇ 内容が表向き過ぎて、ならではの情報がない。   

◇ 表面的なやりとりにしか見えない。   

 

◎この質問で（３）「読んでいない」と答えた方の理由は？ 

 

 

◎この質問で（３）「読んでいない」と答えた方の理由（エ）「その他」と答えた

方の記述 

◇ 記憶にない？   

                       （無回答 1人） 

 

 

 

 

（無回答４人） 
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７ あなたは、市議会だより以外で議会に関する情報を得ていますか？【１つだけ】 

 

 

◎この質問で（１）「情報を得ている」と答えた方の情報源。 

                             【複数回答可】 
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８ あなたは、現在の市議会議員の定数をご存知ですか？【１つだけ】 

 

 

 

９ あなたは、現在の市議会議員の定数について、どう感じますか？【１つだけ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

（無回答１人） 

（無回答１人） 
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１０ あなたは、議員の定数を考える際、何を基準に考えたらよいと思いますか？ 

【１つだけ】 

 
 

◎この質問で（６）「その他」と答えた方の記述 

 

◇ ただいる人だけの人は要らない。何もしない人は要らない。 

 

 

11 あなたは、市議会議員の活動内容をご存知ですか？【１つだけ】 

 

 

 

 

 

 

（無回答１人） 
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12 あなたは、選んだ市議会議員の活動に満足していますか？【１つだけ】 

 

 

 

13 あなたは、現在の市議会議員の名前をご存知ですか？【１つだけ】 
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14 あなたは、市議会議員の「政務活動」の内容についてご存知ですか？     

【１つだけ】 

 

 

◎この質問で（２）「知らない」と答えた方で「政務活動」の内容を知りたいか。 

 

 

15 あなたは、市議会に市民の声が反映されていると思いますか？【１つだけ】 

 

（無回答１人） 

（無回答３人） 
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16 あなたは、「二元代表制」について、ご存知ですか？【１つだけ】 

 

 

17 あなたは、今の市議会をどのように評価しますか？ 

【１つだけ、あわせて理由もお答えください】 

 

 

◎この質問で（１）「評価する」とした理由の主な記述 

 

◇ 議会基本条例や議員政治倫理条例を制定し、それを踏まえた議会改革の前

向きな姿勢を感じる。   

 

 

  

（無回答１人） 

（無回答１人） 
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18  あなたは、市議会議員に自分の意見や要望を伝えていますか？【１つだけ】 

 

◎この質問で（１）「意見や要望を伝えている」と答えた方は、どのような方法

で伝えていますか？                   【複数回答可】 

 

◎この質問で（２）「意見や要望を伝えていない」と答えた方で伝えてない理由

は？                           【複数回答可】 

 

（無回答１人） 

（無回答１人） 
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19 あなたは、市議会の改革が必要だと思いますか？【１つだけ】 

 

◎この質問で（１）「必要である」と答えた方で、改革を必要とする内容 

                            【３つまで】 

 

 

◎この質問で（１）「必要である」の（シ）「その他」と答えた方の記述 

◇ 「議会だより」は市民にとっての大事な情報源である。ワンパターンにな

ってはいないだろうか。 

（無回答１人） 
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20 あなたは、議員や市議会に何を期待しますか？【１つだけ】 

 

◎この質問で（４）「その他」と答えた方の記述 

（無回答 1件） 

 

２１ 市議会では、あらゆる世代が議員に立候補でき安定した議員活動ができる環境

づくりを検討しております。そのためには何が必要だと思いますか。 

 

◇ 若い世代からの立候補を期待するならば、議員活動と仕事との両立という

ことが課題になってくると思われる。（議会運営の見直し、議員活動に対す

る職場の理解促進等・・・） 

◇ 議員 1ヶ月の行動を広く知らしめる。どんなことができて、何をしている

のかがわかれば自分ならと置き換えられる世代もあるでしょう。 

◇ 若い人が多く議員になる。又、女性の人も多く。 

◇ 市議会議員の報酬を増額し、定数の見直しを行う時期かと思います。また、

地域に片寄りが起きているように思います。 

◇ 議員の報酬を増やし、定数を減らす。 

◇ 目的の周知。なぜ、あらゆる世代が立候補できるのか？ ○○○○のよう

な未来を目指す等。目的が見え、市民の理解が深まれば自然とできる。 

◇ 定年制を設ける。 

◇ 「安定した議員活動」の意味がわかりません。どの世代でも、「やる気」が

あれば立候補できるのではないでしょうか。選挙戦でも、お金をかけない

やり方は、工夫次第でできると思います。 

◇ 特に思い当たることがない。 

 

（無回答２人） 
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◇ １９の設問にもありますように、議会を夜間や日曜日にも開くようにすれ

ば、若い世代でも立候補できるのでは。 

◇ 今の 26名の議員の方達は、政治ごとについて、どれだけ勉強しているの

か不明です。（生活の為が 程度では？） 政治塾を聞いた方が良いのでは

ないでしょうか。 

◇ あらゆる世代の意見を聴く機関を設ける。 

◇ 勤務（企業）しながらでも議員活動ができる体制の確立（議員活動休暇等）。 

安心して議員活動ができる報酬。 

◇ 現議員の方であまり活動していない方は、ちょっと肩たたきがあって、新

しい風が必要！ 30 代、40代、50代、若い風。 

◇ あらゆる世代が議員活動の内容を把握していないと思うので、立候補もし

ないと思います。そのためには、活動内容を理解してもらうことだと思い

ます。 

◇ 報酬の見直し（優秀な人達も検討したい額） 

 

22 その他、市議会に対する意見や要望がございましたらご記入ください。 

 

◇ 市政発展のために政策の立案、提言を積極的（建設的）に行える議会であ

ってほしい。政務活動費は大いに活用してほしい。 

◇ 議員は集めた票の分、自らを律し、その重さを感じることができる人であ

るべきと思います。議会の中で自分に関係のない件だとまったく資料も開

かないような方があってはなりません。 

◇ 市議会議員の資質を問われる行動はすべきではないように思います。（餞

別問題はどうしたのでしょうか？）  

◇ 市民の声が反映されるよう意見交換会等の継続的な実施。 

◇ 市政に対し、しっかりとチェックしてほしい。 

◇ ①議員定数につきましては、単純削減には反対、少数意見も大事。②政務

活動費の実態は知りませんが、後払い方式が良い。領収書と活動報告書を

議長、議会事務局で審査、Webサイトで公開。 

◇ 給与（年収）が高すぎる⇒議員と仕事の２足の方もいると思います。また、

一般サラリーマンは日動８時間労働で、約２２０日間働いて、６００万位

です。それに対し議員の方は月４～５回で何時間？か不明ですが、４０回

/年位で６～７００万とは!! 要するに、市議の活動がほとんど見えないの

で市民のほとんどが報酬が高いと思っています。 

◇ 現在の市の振興策は行政のみの施策でしかないと思われる。市議会が地域

の現状を把握し振興策を立案してほしい。 

◇ 個人新聞を全員の方が出して見たらどうですか！ その人の考え方がわ

かる？？のでは・・・。 
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◇ 昨今、ニュースで騒がれているような市議会の不正がないよう透明な政治

活動をお願いしたいと思います。 

◇ 市会議員として良識に欠けるのではないかという行為があったとき等、そ

れを伝える手段（誰にどのような方法で etc）が良くわからないので、そ

のシステムを作り市民にも教えてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本調査にご協力いただいた皆様に、改めて御礼を申し上げます。 

皆様からいただいたご意見やご要望等を真摯に受け止め、白河市議

会としてさらに改革を進めるために議論してまいります。 


